

Nuestros colaboradores

EL VALOR DE LA MUJER

Por Adolfo Marsillach

Pertenezco a un centro cultural al que hasta hace muchos años jamás solicitó mujer alguna su admisión a él. Pero un día se nos coló una mujer; tras ésta vinieron otras, y otras, y hoy en la lista de socios de aquel docto centro figuran ya como una cincuenta de féminas. Casi todas son feas o vulgares, poco o nada femeninas, jóvenes, escritoras y poetisas inéditas e intelectualmente de una cursilería aplastante. Por lo general, en éste mi centro no ocurre lo que en otros parajes de una gran capital española, en el cual es fácil ver escenas de café concert. En éste mi centro la inmensa mayoría de las señoritas socias se conducen con la mayor corrección. No se tuman con nadie y mucho menos castigan. Otras, sin embargo, frecuentan las penas de los hombres, hacen tertulia con ellos, y con ellos hablan libremente de todo lo divino y lo humano. Alguna de éstas permanece en la casa hasta las dos de la madrugada, de la que se va a la suya o a donde mejor le parece, y no siempre sola. Lo extraño es que siendo todas hijas de familia y casi todas menores de edad, sus padres les permiten tomarse estas libertades, que aún no hace un cuarto de siglo apenas si se toleraban a los muchachos.

Pero, en fin, cada cual en su casa y Dios en la de todos. No tengo nada que decir a esto. Lo que no me parece bien es esta promiscuidad de hombres y mujeres que no se conocen, bajo un mismo techo. Esto, que al parecer responde a aptencias culturales, puede terminar en gineceo. Yo sé dónde así ha terminado.

Por ahora este peligro, si bien sólo apuntó en mi centro, dentro de muchos años puede ser una realidad. Ya sé que esta despreocupación que cada día va tomando mayores vuelos en la mujer, es lo moderno, pero no todo lo moderno debemos captarlo como bueno. Aunque no me asusto de nada, ni el tartufismo es uno de mis defectos, creo que el tipo de mujer moderna va a traer muy malas consecuencias. No es que uno abogue por la «cabinista», que si bien se mira resulta ofensivo para la señorita honesta, pues parece que se la ha de acompañar para que no tenga la tentación o corra el riesgo de dejar de serio; ni por la mujer de la «Perfecta casada», de Fray Luis de León. Esto pasó a la historia. Pero de la femina pacata, remilgada, insubstancial e hipocritilla de no lejanos tiempos, a la mujer moderna que hace gala de despreocupada, que sostiene conversaciones peligrosas con los hombres; que se baña en «maillot» delante del público y con esta vestimenta sumaria y lasciva se deja retratar para salir en los periódicos; que se mete en círculos, en entidades en que sabe que por cada mujer ha de hallar cien hombres, a los que nada interesa su efectiva o pretendida intelectualidad, sino su rostro sus hechuras y su palmito, amén de otras «modernidades» por el estilo, va una distancia larga. Un término medio no estaría mal.

Volviendo a las entrometidas de mi centro por qué no fundan para ellas solas una sociedad, o entran a formar parte de los «Lyceos Club» establecidos? Esto sería lo moral y lo razonable; tanto más cuando en esos «Lyceos» está prohibida la entrada a los hombres. Porque si hemos de ser equitativos, si a las mujeres se les da entrada en los centros fundados por hombres y para hombres, en justa reciprocidad en los clubs femeninos deben tener paso franco los varones.

Pero ¡ay! que lo difícil sería hallar hombres que tuvieran el valor necesario para introducirse en un círculo de mujeres. El valor que tiene la mujer para meterse en un centro de hombres, no lo tiene el hombre para el caso a la inversa. ¿Quién sería el valiente capaz de pedir su inscripción en uno de esos lyceos femeninos? Ego, ni Epaminondas. Tal valor se necesita para penetrar en esa clase de corrales ajenos, que yo admito—no puedo admirarlas por otra cosa—a las señoritas Campoamor y Victoria Kent, por haber sido las primeras en arrostrar la violenta posición que supone el sentarse y pedir la palabra en un concilio compuesto de 470 hombres, entre los cuales habría que contar que no faltarían guasones.

De este valor, que hemos de reconocer de la mujer, podemos esperar muchas cosas; ahora, que más pronto nos hará viragos como la judía de la revolución de Asturias, que artistas que nos ofrezcan un nuevo Partenon, otras Meninas o un poema musical como «El anillo de los Nibelungos». (Prohibida la reproducción.)

Bailes de Piñata

Círculo Radical

A petición de varios afiliados, la Mutualidad Obrera Radical, ha organizado dos bailes familiares, que serán amenizados por la renombrada «Orquesta azul», el primero mañana sábado por la noche, de diez a una de la madrugada, y el segundo el domingo de Piñata por la tarde, de seis y media a diez.

Si por la premura de tiempo, no recibiese alguno de los afiliados a las distintas organizaciones del partido la invitación que a tal efecto se está repartiendo a domicilio, sirva esta nota de invitación, ya que dichos bailes son exclusivamente para los socios y sus familias.

LA COMISION

Círculo Católico de Obreros

Gran velada teatral

El domingo día 10, el cuadro dramático de la juventud católica social obrera representará en el salón-teatro del Círculo el juguete cómico en tres actos titulado «Anacleto se divorcia» original de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández. La velada comenzará a las seis y media de la tarde, pudiéndose adquirir las localidades en el café del Círculo Católico.

MADRID AL DIA

El charlatán vendedor

Por Juan de Roca

No es un tipo exclusivo de Madrid el charlatán vendedor. Sin duda alguna lo habrá en otras ciudades, pero es fama que en Madrid abunda más que en parte alguna.

Sabido es que para practicar el difícil arte de charlatanismo-comercial en la vía pública se necesitan tres cosas fundamentales: tener algo que vender, naturalmente, una gran verbosidad y cara dura.

Las dos últimas condiciones no se cumplen en todas las personas, ni mucho menos pueden improvisarse. No sirve, pues, esta profesión como remedio ni como paliativo contra el paro. Como el poeta, el charlatán nace; y se hace.

Mas si en Madrid hay charlatanes callejeros como en cualquier otro sitio, en cambio un público más condescendiente que el nuestro no lo hay en ninguna parte.

Por consiguiente no tiene nada de extraño que cualquier charlatán se vea muy agradablemente sorprendido del éxito de público que inmediatamente obtiene.

La ratita blanca, la baraja, el galápago, la campana y demás artilugios de que se suelen valer los charlatanes para formar concurrencia, aquí son casi siempre innecesarios.

¡Ah! Pero en cambio el público de Madrid les reserva una decepción profunda: la de que sólo está dispuesto a dar eso: su atención. Es imposible sacarle una perra gorda, en parte por desconfianza y en parte porque no la tiene.

Y aquí verán ustedes qué contradicción: el público de Madrid, cuya severidad es temida por todos los grandes artistas de fama mundial y que sería implacable con quien le hiciese el más leve desplante en el escenario, parece que, tiene el gusto en dejarse insultar sin el menor miramiento por todos los charlatanes callejeros.

—¡Atención, señores! ¡Hay que fijarse! Una cartera de piel de Rusia, sólo por una peseta. ¡Por una peseta nada más! Si, señores. ¿Cómo será posible dar este objeto de lujo solo por una peseta si no fuese propaganda de la Casa Kamelof, de Noruega?

El público no se mueve, excepto alguno que otro que inicia la retirada.

—Nada. Está visto. Aquí habrá que regalar las cosas y encima darles dinero. Por supuesto que hay públicos de públicos. Si yo estuviese rodeado de un público culto y civilizado como el que existe en París, en Berlín, en Barcelona o en cualquier parte, me hubiesen arrebatado de la mano este obsequio, que es un verdadero regalo, puesto que una peseta no paga ni los gastos de transporte; pero hay públicos que o son imbéciles o no entienden el castellano. Y yo, francamente, como no estoy para gastar saliva ante un auditorio que ni oye, ni ve, ni entiende, que no tiene un real o si lo tiene no le permite soñar con su tacañería, me marché y ya no pierdo más tiempo en distraer idiotas.

Otras veces se oye alguna parrufada como esta: «Una máquina de afeitar, un paquete de hojas, una pastilla de jabón, un espejo, una brocha y una toalla, todo por diez reales; por dos pesetas con cincuenta céntimos. ¡Fijense bien! ¿Que cómo puede darse una máquina de afeitar, un paquete de hojas de las mejores marcas, una pastilla de jabón fino para la barba, un espejo con luna biselada, una toalla de felpa y una brocha de Moscou, por diez reales? Pues muy sencillo, señores, muy sencillo, pues de otra forma sería imposible. Porque todos estos objetos son productos de un robo».

«Una máquina de afeitar, un paquete de hojas, una pastilla de jabón, un espejo, una brocha y una toalla, todo por diez reales; por dos pesetas con cincuenta céntimos. ¡Fijense bien! ¿Que cómo puede darse una máquina de afeitar, un paquete de hojas de las mejores marcas, una pastilla de jabón fino para la barba, un espejo con luna biselada, una toalla de felpa y una brocha de Moscou, por diez reales? Pues muy sencillo, señores, muy sencillo, pues de otra forma sería imposible. Porque todos estos objetos son productos de un robo».

Ecos de sociedad

En el día de hoy ha dejado de existir nuestro estimado amigo don Felipe Barriuso Rojo, conocido industrial de esta plaza y persona muy apreciada.

A su apenada esposa doña Mercedes Vega, hijos y demás familia enviamos la expresión de muy sentido pésame.

En quinta página,

ANUNCIOS DE ESPECTACULOS

Instantánea política

El problema de Cataluña y su Universidad

Grave problema el de la Universidad catalana. La terapéutica de paños calientes no puede determinar otra cosa, sino el retóno de los más osados alardes de separatismo. Si la Generalidad fué vencida, no lo ha sido el espíritu de estímulo, aquella deslealtad a las propias leyes que la Izquierda se había dado en las Constituyentes, ni el espíritu que informó aquella traición a la propia palabra de honor del presidente Companys.

Bien advirtieron el daño Unamuno, Ortega y Sánchez Román. Pero contra todas las voces de la izquierda razonable se impuso el furor separatista escondido bajo palabras de esparitismo que nadie crea. Sólo con Marcelino Domingo, ser estratosférico, sigue afirmando, con solemnidad de domine, que, a virtud del Estatuto, Cataluña autónoma es más española que nunca.

Veinticuatro horas de huelga universitaria contra la Orden relativa a la composición del claustro en la Universidad catalana. Un periódico clandestino—«Ry dresament»—circula en los pasillos. En sus columnas se injuria y se calumnia, nominalmente, a los catedráticos castellanos. En el Ateneo de Barcelona se unen los hombres de ideologías más dispares, unidos todos por ese vínculo del separatismo, que en unos tiene la nobleza de una declaración tajante y en otros la mentira de odiar a España con protestas de amor a la patria grande. Vecinos: Puig y Cadafalch, de la Lliga que piden continúe el patronato de la Universidad. Pi y Suñer que reniega de toda Universidad del Estado en Cataluña. Trias Pujols que alaba a los patronos, autónomos y bilingües. Nicolau D'Olivier que pide la Universidad mixta. Sólo Rovira y Virgili propugna por que haya dos Universidades. Opciones sin cuento. Gritos en catalán que son injurias contra todo lo que no es separatista sustantivamente. Opciones en los pasillos de la Universidad al líder Pompeyo Fabra.

ALVAREZ DE LEON

Este número ha sido visado por la censura

Kaleidoskopio mundial

Un hombre encerrado durante diez años por su gusto

¿Por qué suma de dinero se puede consentir en sufrir diez años de reclusión voluntaria con aislamiento absoluto? ¿El dinero puede compensar todos los sufrimientos que implica estar separado del mundo, solo en una celda? Hay muchas gentes que no aceptarían por todo el oro del mundo la pérdida de su libertad.

Pero, sin embargo, hace ya muchos años, hubo un hombre que por ganar una apuesta de 10.000 libras y por convencerse de las excelencias de sus argumentos, no vaciló en permanecer encerrado durante mucho tiempo. Se trata del americano Walter Hastings, que llegó a Londres en 1860 provisto de excelentes cartas de recomendación, encontrando en la capital británica a numerosas personalidades eminentes.

Un día Hastings tuvo con Lord Cecil una conversación sobre la reclusión con aislamiento completo. Lord Cecil declaró que este castigo era demasiado bárbaro para ser infligido aun al peor criminal. Hastings opinaba lo contrario, estimando que la reclusión no era tan terrible como parecía. Lord Cecil mantuvo su punto de vista: «Yo pagaría 10.000 libras, dijo, si un hombre consintiera en sufrir voluntariamente diez años de reclusión». «Perderéis las 10.000 libras, respondió Hastings, porque yo acepto esta experiencia».

Y, por increíble que parezca, cumplió la palabra. Entró en una pequeña pieza en la casa de Lord Cecil, el 2 de Mayo de 1860, con libros, papel y todo lo necesario para escribir, no viendo a nadie, ni aun a los tres hombres que desempeñaron sucesivamente el papel de carceleros. Salió de su celda el 1.º de Mayo de 1870. Y este hombre, que tenía 35 años, parecía entonces tener 70, tal era su agotamiento. Lord Cecil pagó su apuesta, y Hastings declaraba que, en efecto, la reclusión era más terrible de lo que podía pensarse.

La revolución en Grecia

Un encuentro.—Numerosas detenciones.—Los daños causados por los revolucionarios

ATENAS.—Treinta aviones del Gobierno bombardearon ayer el puerto marítimo de Kavalla. El bombardeo desmoralizó a los rebeldes. En algunos distritos se hicieron grandes dificultades los movimientos de la artillería del Gobierno, a consecuencia de la intensa lluvia. En Candia se registró un encuentro entre leales y rebeldes, con bastantes bajas por ambas partes.

Se ha efectuado la detención de miles de partidarios de Venizelos. Se calcula que el daño que han causado los revolucionarios se eleva, aproximadamente, a 87 millones de pesetas, cantidad que se cubre con los bienes confiscados.

Los muertos y heridos

BELGRADO.—Se ha interrogado al maquinista del expreso Atenas-Belgrado, quien ha manifestado que cuando salió de Atenas, el sábado por la noche, se calculaba que en las luchas de Atenas habían muerto de treinta a cuarenta personas, y que los muertos en otras partes de Grecia se calculaban entre 800 y 1.000. Por su parte, ha añadido, que considera estos cálculos demasiado elevados, y que cree que responde más a la cifra exacta un cálculo de 300 a 400.

Comunicaciones interrumpidas

BRINDISI.—Las comunicaciones aéreas entre esta población y Grecia continúan interrumpidas. Los aviones ingleses de la línea de Singapore y África del Sur no hacen escala en el Pireo.

Los aparatos italianos que hacen el viaje a Brindisi, Atenas y Rodas, y los de Brindisi a Salónica, no han salido hoy.

Las comunicaciones por mar con el Pireo se hacen sin novedad.

Vapores detenidos

ESTAMBUL.—Las autoridades turcas han detenido a cinco vapores griegos que intentaban pasar por el Bósforo.

Estos buques llevan cargamento de víveres y carbón, con destino a las fuerzas rebeldes y a los barcos de la escuadra sublevados. Uno de ellos es propiedad de la familia Venizelos.

Todos los buques que salen de Estambul se niegan a tomar a bordo viajeros con destino a Grecia.

El ministro de Bulgaria en Atenas, visita al jefe del Gobierno

PARIS.—El enviado especial en Grecia del «Petit Parisien», dice que el ministro de Bulgaria en Atenas ha visitado al presidente del Consejo, señor Tsaldaris, para reiterarle la simpatía de su país hacia el Gobierno de Grecia.

El representante diplomático de Bulgaria ha añadido que todos los rebeldes que atraviesan la frontera búlgara serán inmediatamente desarmados.

La acción de los rebeldes

ATENAS.—Se asegura que es inminente una acción naval de los rebeldes contra las islas Cyclades, para marchar luego los barcos sublevados contra la costa meridional de Grecia y más tarde contra la misma Atenas.

El diario «Politika» anuncia que los rebeldes disponen de abundante material, porque se han apoderado de los arsenales de Serres, Cavalla y Dedeagapach, que estaban bien abastecidos. Esta mañana un avión rebelde ha lanzado sobre Atenas unas hojas invitando al pueblo a alzarse contra el Gobierno.

Se inicia el bombardeo

Parece que al mediodía ha comenzado la ofensiva. Al iniciarse el bombardeo de la Artillería, la población civil se ha refugiado en sus casas.

Ha sido detenido en Atenas el general revolucionario Minissis. El estrecho de Salamina ha sido minado, para evitar que los barcos rebeldes se acerquen al arsenal situado cerca de El Pireo.

Un aviso a los navegantes

El Gobierno griego ha publicado un aviso advirtiendo a los barcos mercantes que no naveguen cerca del puerto, para evitar sean bombardeados sin previo aviso.

Avance de los rebeldes

Se asegura que los rebeldes se han apoderado de las islas Samos y Chios.

Conferencia de divulgación

El próximo domingo, día 10 de Marzo, tendrá lugar en el Centro de enseñanza «Instituto Cristóbal Colón» una conferencia sobre el tema «Psicología de la vocación». — Orientación profesional», a cargo del inteligente profesor D. Valentín González Blanco. Empezará la conferencia a las once y media de la mañana y la entrada será pública.

BIBLIOGRAFIA

Los hombres de nuestra raza

Con este título ha comenzado la publicación de una Biblioteca que, como su nombre lo indica, se propone recordar a los hombres más representativos de nuestra raza, su vida, sus vicisitudes, anécdotas ignoradas, cosas interesantes, en fin, que contribuyen al optimismo, a la afirmación de que lo que hacen hombres de otros países y de otras razas lo podemos hacer también nosotros y lo hemos hecho.

Tomos pequeños, bien presentados, atractivos, al alcance de todos los bolsillos y redactados por buenos escritores.

Está el primero dedicado a Isaac Peral y lo firma Dionisio Pérez, que apenas llegó a verle en los escaparates de las librerías.

El gran escritor fué un gran amigo de Peral y vivió con él aquel calvario de amarguras, egoísmos e injusticias que tan admirablemente describe y que inutilizaron un invento que se adelantó muchos años a su tiempo.

Las nuevas generaciones no conocieron aquel apasionamiento que despertó el submarino Peral, apasionamiento tan exagerado que contribuyó en gran parte a la caída del ídolo. Fué aquel un movimiento característico de nuestra raza, tan propicia a convertir en ídolo a un sabio como propensa a transformarlo en un guiñapo.

Por eso y por saborear la tan agradable literatura de Dionisio Pérez, ya desgraciadamente póstuma, merece la pena de leerse este primer tomo de «Los hombres de nuestro tiempo».

A Maiquez, autor guerrillero y hombre de amor», dedica otro tomo Joaquín Belda, escritor fino a quien no pretendemos descubrir y que tiene fundados motivos para conocer a fondo la vida de aquel gran trágico, tan agitada por su especial temperamento y por la turbulencia de la época en que desarrolló sus extraordinarias aptitudes.

Otro tomo es «Ramón y Cajal, vida y milagros de un sabio», y nadie más a propósito para describirla que el doctor César Juarros.

Fué el doctor Ramón y Cajal un sabio, pero seguramente hay muy pocos que sepan de él algo más que eso, que era un sabio. A pesar de haber convivido con todos nosotros.

Ello es debido a la exagerada modestia del biografiado, no a que su vida, aunque transcurrida casi entera en el laboratorio, carezca de aquellos rasgos que la hacen interesante y digna de ser conocida.

Por el contrario, el doctor Juarros nos descubre un doctor Ramón y Cajal completamente desconocido y digno de estudio.

El último de los cuatro tomos está consagrado al general Primo de Rivera y así como en los tres anteriores encontramos muy oportuna la época y bien elegido el autor, en éste creemos que ni ha llegado el momento de juzgar al dictador ni González Ruano es el biógrafo más indicado para ello.

Son ineludibles las comparaciones de los siete años de dictadura pseudo fascista con el bienio del principio de la República, que todavía sangra, pero el autor olvida que muchos de los desastros que del último ha tenido que sufrir, son consecuencias de aquélla, que Primo de Rivera no supo prevenir.

Olvida González Ruano, en su glorificación del general jerezano, que éste destruyó todas las organizaciones políticas, que aunque podridas, eran el único sostén de la Monarquía y sólo dejó incólume y hasta le ayudó a afianzarse y engrandecerse, al partido socialista, que es el que verdaderamente gobernó en el bienio y el que nos ha traído la revolución de Octubre.

Más adelante y por quien no tenga agravios ni mercedes que recordar ni de Primo de Rivera ni de sus sucesores, podrá un escritor menos apasionado que González Ruano hacer un acertado juicio de la dictadura y del dictador, de lo que hizo y de lo que dejó de hacer.

Instrucción Pública

Concurso de traslado

La «Gaceta» ha anunciado a concurso escuelas vacantes para proveer por los diversos turnos en las provincias siguientes:

Navarra.—Cinco para maestros y dos de maestras.

Burgos.—Cuatro de maestros y diez de maestras.

Cáceres.—Cinco de maestros y seis de Maestras.

Castellón de la Plana.—Tres y cuatro, respectivamente, y en Zamora.—Una de maestro.

Para la impresión de este Diario empleamos tipos LENCINA

Edición de las ocho de la noche



—¿Le parece a V. bien? ¿Meter en casa a un desconocido? —No pase V. cuidado, señorito. El que estaba conmigo era un guardia de asalto.

Junta provincial de Beneficencia

Extracto de los acuerdos tomados en sesión ordinaria celebrada el 15 de Febrero de 1935

Asisten los señores excelentísimo señor gobernador - presidente; vicepresidente, don Manuel Santamaría Heras; tesorero, don José García Arnáiz, y vocales, don José María Hortelano, don Abelardo Carazo, don Miguel García Obeso, don Matías Álvarez Merino, don Luis Martínez González y el secretario-administrador, don Teodosio Santos. Se aprueba el acta anterior, y se acuerda lo siguiente:

En instancia de los señores alcalde y cura párroco de Cilleruelo de Abajo, para que se instruya expediente de investigación en obra-pia para dotar de herfanas, se acordó pasar expresiva nota de la pretensión al señor Visitador, por ser de su competencia lo referente a investigaciones.

Autorizar al párroco de Valcorros para arrendar dos fincas propiedad de la fundación Martínez Crespo, siempre que el proyecto de contrato sea elevado a esta Junta para su aprobación. Designar juez instructor en expediente instruido a don Juan Picón, al vocal señor García Obeso, y secretario al de esta Junta.

Abonar al párroco de Quintanilla del Rebollar 120 pesetas por las misas de aniversario de 1933 y 1934, en sufragio del fundador de la institución Fernández.

Pasar expediente de imposición de multa a los patronos de la fundación de don Francisco Arranz de la Torre, de Fuenteleopoldo, a la comisión correspondiente para su dictamen.

Abonar 436,75 pesetas al capellán del Hospital de Nuestra Señora del Rosario, de Briviesca, por servicios prestados en 1934.

Se conceden 350 pesetas a los administradores del Hospital de la Inmaculada Concepción, de Villasañudo, para atenciones del mismo y gratificación del personal facultativo por servicios del año 1934, debiendo justificarse la inversión.

Conceder a la superiora de las Hijas de la Caridad del Hospital del Rosario, de Briviesca, 227,75 pesetas anticipadas por ella de gastos del segundo trimestre de 1934 y que se le envíen 1.000 pesetas más para gastos del año en curso, con obligación de justificar su inversión a su tiempo.

Conceder 75 pesetas, a justificar, al alcalde de Castrojeriz, para atenciones de la fundación Socorro a pobres.

Abonar facturas de material por el importe de 41,50 y 21 pesetas, respectivamente, a Hijos de Santiago Rodríguez y otra de 40,70 a Sucedor de Fournier, con cargo a la visita.

Aprobar el envío de 1.500 pesetas ordenado por el señor gobernador, al alcalde de Castrojeriz, administrador del Hospital de San Juan, demandada con urgencia y que habrá de justificarse inversión en su día.

Oficiar al alcalde de Villanueva la Blanca, para que envíe proyecto y presupuesto de las obras a realizar en los locales escolares de la fundación de don Antonio Ruiz de la Peña, y con ellos a la vista ver si es factible acceder a su pretensión.

Conceder 227,85 pesetas, solicitadas por el maestro de la escuela de Burceña para adquisición de material, según presupuesto acompañado.

Oficiar a los patronos de la obra-pia de don Francisco Tomás de Arce, de Santibañez Zarzaguda, interesándose que detallan las cargas a cumplir con

las 659,72 pesetas solicitadas, y recibida que sea contestación se pase el asunto a la Comisión correspondiente para dictamen.

Autorizar el pago de varias cantidades al maestro albañil don Nemesio Fernández, por obras realizadas en las escuelas de la fundación Fernández, de Quintanilla del Rebollar, por estar justificada su realización.

Abonar el recibo de la luz suministrada a la misma fundación, durante el cuarto trimestre del pasado año.

Oficiar al alcalde de Ameyugo, reclamándole nota determinativa de la cantidad que necesita para atenciones del Hospital.

Asimismo se acuerda oficiar a dicho alcalde, sobre la autorización solicitada para arrendar la casa hospital, a fin de que manifieste el por qué siendo hospital se dedica a vivienda y que envíe proyecto y presupuesto de obras a realizar para habilitar dos viviendas y renta que podría producir con la nueva modificación.

Conceder al administrador de la fundación de don Juan Isar, de Iglesias, 50 pesetas para atenciones fundacionales a justificar.

Solicitar de los patronos de la fundación Escuelas, por don Manuel López Angulo, de Nobejo y Loma, que dictamen respecto de la necesidad de las obras a realizar, cuyo presupuesto asciende a 735 pesetas, y que para su realización, si así se acuerda, se celebre concurso.

Dada cuenta de varios informes de contabilidad, quedan sobre la mesa para su estudio.

Abonar la dote de 160 pesetas, concedida el año 1926, de la fundación de don Bartolomé Martínez Gaitero, de Gumiel de Hizán, a doña Bonifacia García Guerra.

Oficiar al alcalde de Presencia, para que determine cantidad que solicita y en su vista se resolverá. Igual acuerdo recae sobre instancia de la Junta de Patronato de Beneficencia, de Pancorbo, en demanda de fondos para atenciones del Hospital de Gómez y San Sebastián.

Fuera de convocatoria

Se da cuenta de las resoluciones del Ministerio de Instrucción Pública, clasificando de Beneficencia particular docente las fundaciones de don Donato Manterola Romillo, en Caniego de Mena y la «Cantina Escolar» Mendía Conde, en Villasañudo de Mena.

Dada cuenta del proyecto de presupuesto de ingresos y gastos por que se ha de regir esta Junta provincial en el año en curso y de una moción del vocal señor Pérez Flores-Estrada relacionada con el mismo, se acuerda que dicha moción pase primero a la comisión jurídica y después a la económico-administrativa para su dictamen.

Burgos 2 de Marzo de 1935.—El presidente, Juan Sánchez Rivera.—El secretario administrador, Teodosio Santos.

Crónica judicial

Señalamientos para mañana

Audiencia Territorial

Recurso contencioso administrativo, promovido por don Crescencio Pérez Tancayo, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Pampliega.

EL FRIO Y LA HUMEDAD perjudica a los pulmones. Protejalos con EUBRONQUIOL ESPECIFICO DEL APARATO RESPIRATORIO LABORATORIO FEDERICO BONET - APARTADO 501 - MADRID



Régimen Legal de Previsión Burgos hace 30 años

Fondo transitorio de bonificación extraordinaria para las libretas de Capitalización

Undécimo reparto del recargo sobre las herencias

Con los fondos de esa misma recaudación recibidos por el Instituto en 1934, según acuerdo de la Junta de Gobierno, se hace un reparto de 400 pesetas a cada uno de los que, habiendo sido afiliados antes de los treinta y cinco años, cumplieron dicha edad durante el de 1934 y con arreglo a las siguientes condiciones:

- 1.º Se entregarán, por una sola vez, 400 pesetas de bonificación extraordinaria a todos los que, figurando afiliados al Régimen en 1934 y con anterioridad al cumplimiento de los sesenta y cinco años, hayan llegado a esta edad en el repetido año de 1934. Todos ellos, para tener derecho a esta bonificación, habrán de vivir el 27 de Febrero de 1935, y deberán presentarse por sí mismos, o por quien debidamente represente su derecho, en las Oficinas del Instituto o de la Caja colaboradora más próxima a su actual residencia.
- 2.º Carecen de derecho para obtener la bonificación expresada los que, no obstante figurar inscritos en el Régimen, hubieran sido afiliados a él por error con posterioridad al día en que cumplieron los sesenta y cinco años.
- 3.º El reparto se hace por partes iguales, sin consideración a la mayor o menor cantidad que por ellos hayan abonado los patronos, no sólo porque el no hacerlo constituiría una desigualdad para aquellos obreros que han tenido la desgracia de que sus patronos no coticen puntualmente por ellos, o que hayan sufrido enfermedad o paro forzoso, sino porque no se cumpliría tampoco la finalidad a que responde este reparto extraordinario de atender con la mayor suma posible de dinero a los afiliados que alcancen la edad de sesenta y cinco años.
- 4.º Los que se crean con derecho a esta bonificación deben solicitarla por sí mismos o por la persona que les represente a este efecto, lo antes posible, en el Instituto Nacional de Previsión o en la Oficina de la Caja colaboradora más próxima al sitio de su actual residencia, presentando, si no lo hubieran hecho antes, la partida de bautismo del interesado, y acreditando su personalidad y existencia en la forma que se le indicará en la misma Oficina. Esta, tramitado el expediente, pondrá a disposición del beneficiario las 400 pesetas, mediante el oportuno recibo.
- 5.º El reparto a los que tuvieron formalizado el expediente se hará desde el 1.º de Marzo de 1935 y podrá ser hecho individualmente a cada beneficiario o colectivamente a grupos de beneficiarios, si así lo organiza la respectiva Caja colaboradora.

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al miércoles 8 de Marzo de 1905

Las fiestas de Carnaval celebradas ayer en las distintas sociedades estuvieron animadísimas, especialmente el baile celebrado en el Circo de la Unión.

—Ayer falleció en el Hospital de San Juan, el joven Alfredo Abrid, que hace algunas noches fué herido de una navajada frente a la Diputación por uno de los listeros de los trabajos de invierno del Ayuntamiento.

—Ayer, poco después de las seis de la tarde, fué agredido en el Espolón un individuo por un soldado de infantería, que con el cuchillo Múser le causó una herida leve en el pectoral izquierdo.

—Ha fallecido en esta capital el doctor don Agustín Bedoya García, médico mayor del cuerpo de Sanidad Militar.

También en Revilla del Campo ha dejado de existir a los 19 años de edad don Anselmo de Miguel Palomar, alumno de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, e hijo del ilustrado médico de aquel pueblo don Federico de Miguel.

—En el barrio de Villimar se desarrolló ayer tarde un sangriento suceso.

Parece que entre las vecinas Domitila Franco y Marcelina y Ciriaca Franco, estas dos últimas hermanas, existían resentimientos.

Ayer cuestionaron y Domitila acometió navaja en mano a las dos hermanas, las cuales resultaron heridas, Marcelina de tanta gravedad que hubo que administrarle los Santos Sacramentos.

DOLORES - CONTUSIONES LINIMENTO RADIO - CALOR

Notas financieras

La defensa naval

Comienza a preocupar con un ardor verdaderamente sospechoso, la cuestión de la defensa naval; de la defensa naval a base de una escuadra, porque de artillar convenientemente nuestras en absoluto desarmadas y dilapidadas escuadras de eso apenas se habla un poco.

Si señor: España necesita una flota para defender las Baleares y hay que ir a su construcción con la mayor urgencia.

Esto no tiene más que un paro; que es que no hay cuartos para semejante menester, aunque el Estado se crea que se los puede sacar al contrabando.

Sin embargo, nos tenemos que todo este ardor de ensias que nos ha acometido de súbito no haya sido inspirado sino por las grandes compañías, interesadas en hacer ver a la opinión pública y al Gobierno mismo, que mucho más importante es contar con una buena flota mercante que con una de guerra, por aquello de los intereses espirituales en hispanoamérica y demás territorios disociados, al fin de los cuales se encuentra siempre la salvación estaba a tanto por milla.

En otros países las compañías de navegación se lanzan al mar a buscar fletes y pasajeros. En España, en busca de dinero está el que no hay comercio de exportación ni paisaje suficiente. Véanse los miles de buques de bandera extranjera que tocan en nuestros puertos al cabo del año, si España no fuese país propio a los negocios del transporte por mar, ningún vapor extranjero se acercaría a nuestros puertos.

Pero es el signo de nuestras compañías navieras que veagan buques exóticos a quitarnos en su propia casa las mercancías y los pasajeros. Naturalmente! Mis comodidades, mis velorios, mis economías y sobre todo, mejor administración, puesto que ellos realizan sin sujeción de ninguna clase el mismo y mejor servicio que nuestras incapaces navieras.

Las navieras que probablemente atraerá son las que mueven todos estos buques marítimos de la flota de guerra, y probablemente también de la flota mercante, como no tardaremos en ver.

A. I. ARCO

Ecos de la provincia

El DIARIO en la Sierra

Neila

Trabajo y cultura

Ni en mes de Diciembre último, con la desmedida nevada que sembró a voleo sobre el término de Neila (y que todavía dura) ha podido conseguir que sus habitantes avezados al trabajo, salgan de su su costumbre habitual y permanezcan en la inactividad; y así cuando obligados por los fuertes temporales, tenían que permanecer días y días en paro forzoso, unos cuantos jóvenes de buen humor, amantes también de la cultura en su pueblo, organizaron una velada teatral que, previos los oportunos ensayos, llevaron a la escena en el día de ayer.

Las obras interpretadas fueron «La Chica del Circo», de Enrique Suárez y el juguete cómico «El Vino de América». En el desarrollo de las mismas trabajaron con indiscutible acierto las señoritas de esta localidad Carmen Sánchez, Valentina Izquierdo, Manteña Moreno, Teodosia Fernández y Juanita García, con los señores Daniel Fernández, Antonio Martín, Manuel Moreno, Secundino Marcos, Fabián Gil, Pedro Sainz, Pedro González, y Domingo Rupérez en la primera y en la segunda Pedro González, Jesús Sainz, Pedro López, Domingo Rupérez y Santiago Nena.

En los intermedios el coro de bellas actrices y los hombres de la escena aseguraron al público con el impecable canto de algunas de sus escogidas canciones populares, que tenían preparadas.

En el amplio salón del Ayuntamiento, donde tuvo lugar el festival nocturno, se volvió el vecindario casi en su totalidad, aplaudiendo con entusiasmo constante y muy especialmente al final de cada acto.

El conjunto de las actrices y actores que por primera vez se han presentado en las tablas, ha resultado sencillamente admirable, al extremo de haber sido felicitados por aclamación, a cuyos autorizados parabienes unimos el nuestro muy sincero.

Animo, muchachos, y a seguir trabajando por la cultura de vuestro pueblo.

Los temporales

Al objeto de abrir el paso de carruajes hasta Quintanar de la Sierra, ha mandado hoy el Ayuntamiento de esta villa, al cargo de los camineros Pedro Gil y Manuel Moreno cuarenta y nueve personas, que ampliarán lo necesario la senda que se hizo en la nieve los días 18 y 19 de Febrero último.

Posiblemente en este día quedará restablecido el paso de vehículos, que fué interrumpido como ya saben los lectores del DIARIO, el día 26 de Enero último. Ya era hora.

S. SANCHEZ

Neila 6 de Marzo de 1935.

Quintanar

Los Carnavales

Durante todo el día, por la mañana los chicos recorrieron todas las puertas según costumbre a fin de sacar para la merienda; por la tarde los adolescentes de ambos sexos se distrajeson con sus disfraces; el baile de la tarde en el salón del Ayuntamiento estuvo animadísimo, concurriendo a él toda la juventud del pueblo cesilizándose en un ambiente de armonía y cordialidad propio de esta fiesta.

Por la noche, y en el salón de la Sociedad «La Perla de los Pinares» según programa, hubo un animado baile familiar en el que se distribuyeron tres premios; el salón elegantemente adornado, daba un aspecto admirable y al poco tiempo de la hora señalada

se congregó gran número de gente que llenó por completo el local; acudieron numerosos disfraces, y en parejas desfilaron ante el jurado en medio de aplausos del público y después de su deliberación el presidente señor Julián de Juan concedió el primer premio a la señorita Cándida G. de Prado, con su disfraz de Pierrot y a la señorita Gumersinda Medrano, de marinero, el segundo; a continuación se disputó el tercer premio de baile de jota, que correspondió a la pareja compuesta por el joven Teodoro Bartolomé y la señorita Dolores Blanco, quienes dieron a conocer su maestría en este arte. Después continuó el baile hasta las tres de la madrugada, siendo los confetis los proyectiles que iban dirigidos sobre las jóvenes.

Gratitud al pueblo de Salas

En virtud de haber estado el cuadro artístico de la sociedad de esta villa Unión Perla de los Pinares en la ciudad de Salas de los Infantes, donde dieron una velada teatral poniendo en escena los «Chaños» y debido a la buena acogida que dispensaron a dicho cuadro tanto las autoridades como el público, me ruega dicho cuadro artístico les dé las gracias por medio de la prensa por tan buen comportamiento.

EL CORRESPONSAL

Quintanar 6-3-1935.

ARBOLES

frutales de todas clases y forestales Plantas para la repoblación de montes Toda planta aclimatada al país Precios económicos Calle de Levadores, 4 (paseo de los Cubos) SATURNINO PACIENCIA Se reciben encargos en Vega, 14

VIDA RURAL

Madrigalejo

Una boda


El día 4 del corriente, en el pueblo de Madrigalejo tuvo lugar la ceremonia del enlace matrimonial de la simpática señorita Felisa Arlanzón y el joven Arsenio González Masa.

Fueron padrinos por don Aurelio González y su esposa hermanas del novio, habiendo bendecido el enlace el señor cura párroco de Montuenga don Raúl Ashiaga.

Los invitados fueron obsequiados en la casa de los padres de la novia.

Los contrayentes a quienes deseamos eterna luna de miel salieron para Santander y otras poblaciones del Norte.

Vinos Fines
VINO TONDONIA
Depositarlo exclusivo para Burgos; Ignacio Palacios Merced, núm. 12 BURGOS



PROFESIONALES

C. Arangüena García-Inés
Médico del Hospital de Barrantes
APARATO URINARIO Y PIEL
Libertad, 5 Teléfono 281
Consulta de una a dos y de cuatro a cinco

Antonio Díez García
MÉDICO DENTISTA
RAYOS X
CONSULTA DE: P. DE PRIM, 23
10 a 2 y de 4 a 7 Teléfono 21-2

G. BAÑUELOS
OCULISTA
Del Instituto Provincial de Higiene
PLAZA MAYOR, 67, 1.º - Teléfono 180
Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6
GRATIS A LOS POBRES, de 6 a 7

F. Vadillo Bras
Partos y matriz
Diatermia
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Alonso Martínez, número 11, segundo

J. DEL VAL
DENTISTA (médico)
Plaza del Duque de la Victoria, 19
(Antes plaza de la Arzobispado)

RUIZ DE TEMIÑO
DENTISTA
De la Casa Salud Valdecilla
RAYOS X
Calle de Santander, 3 - Teléfono 104
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

F. Urraca
OCULISTA
del Hospital de Barrantes
aín-Calvo, 18, 1.º - Teléfono 220
Consulta particular de 11 a 2 y de 5 a 7
Gratis a los pobres

José Carazo Calleja
DEL INSTITUTO RUBIO
Partos y Ginecología
Diatermia
Horas de consulta de 11 a 12 y de 2 1/2 a 5
Calera, 13, 3.º - Teléfono 229

GORRAS Y BOINAS

CASA SAIZ
Sombrerería, 4

DEPORTES

Fútbol infantil

El equipo Roncevallas, jugó ayer por la mañana con el equipo «San Antonio», al que ganó por 5 a 2. La afición del vencedor, fué: Mata, Gil, Martínez; Medina, Basurto, Guillermo; Valladoir, Martín, Pérez, Niño, Castellanos

Trenes falleros a Valencia

Continúa abierto el despacho de billetes para el tren especial a Valencia, todos los días de 9 a 13 y de 15 a 18 horas, en las oficinas de Tráfico del Ferrocarril Santander Mediterráneo, calle de Benito Gutiérrez, 3, tanto para los viajeros inscritos como para los no inscritos, por existir plazas disponibles dada la capacidad del tren.

Se ruega encarecidamente a cuantas personas tienen decidido su viaje a Valencia para presenciar las típicas fiestas de las Fallas de San José, aprovechando las facilidades extraordinarias que ofrece la Empresa del ferrocarril citado, se apresuren a proveerse del oportuno billete de ida y vuelta, cuyo precio en clase única de 2.ª es solamente de 47 pesetas, incluidos todos los impuestos.

Salida de Burgos día 16 a las 7 horas 15 minutos.
Llegada a Valencia día 16, a las 21 horas 5 minutos.
Salida de Valencia el 20, a las 7 horas 45 minutos.
Llegada a Burgos, el 20 a las 22 horas 15 minutos.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio de la Agencia Mencheta

Firma de Justicia

S. E. el Presidente de la República ha firmado los siguientes decretos de Justicia.

Nombrando juez de primera instancia para el Juzgado número 14 de Madrid a don Felipe Uribarri Mateos, que era presidente de la Audiencia de Salamanca.

Nombrando magistrado de Palma de Mallorca a don Tomás Barinaga.

Idem ídem a don Gabriel Alón.

Idem de Bilbao a don Jesús García Obeso.

Nombrando magistrado del Tribunal Supremo a don Ildefonso Bellón.

El alto comisario y el subsecretario de Comunicaciones visitan al jefe del Gobierno.

Lo que dice el Sr. Lerroux

Llegó a Madrid el señor Rico Avello. Acudió por la tarde a la Presidencia para conferenciar con el señor Lerroux. Ambos permanecieron juntos durante una hora. Al salir no hizo manifestaciones el alto comisario.

También estuvo en la Presidencia, visitando al señor Lerroux, el subsecretario de Comunicaciones.

Al salir dijo a los periodistas: —He venido a dar cuenta al presidente de los incendios ocurridos en los coches correos en distintas líneas férreas. También he hablado con el señor Lerroux de algunos asuntos referentes al partido radical de Huelva.

A las ocho y media salió de su despacho oficial el señor Lerroux, y dijo a los periodistas:

—Pocas cosas tengo que decirles. He conferenciado con el alto comisario, y me ha dado cuenta de algunas cosas de África. Charlamos sobre ellas, facilitando la solución de algunas. También he recibido al señor Rey Mora. No hay nada de política.

—¿Ustedes qué me dicen?— preguntó.

Los periodistas le dijeron que se habían comentado mucho los incendios ocurridos en algunos vagones de ferrocarril.

El señor Lerroux preguntó: —¿Qué vagones, los postales o los de facturación? Porque parece que el siniestro solamente afecta a la Compañía de Mediodía.

Un periodista le dijo que lo verdaderamente extraño es la coincidencia en la hora de ocurrir los incendios.

El señor Lerroux dijo: —No sé lo que habrá, porque precisamente ahora anda sobre ello la Policía.

Algunas noticias me ha dado el señor Rey Mora; pero como no son concretas, no me parece bien darlas a la publicidad.

De madrugada en Gobernación

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta madrugada que había tranquilidad completa, no registrándose la menor alteración del orden público.

El gobernador de Barcelona comunicó que se ha intentado un acto de sabotaje contra un tranvía, sin lograr su propósito los autores.

Añadió que durante la madrugada se han intentado nuevos actos de sabotaje en varios furgones de equipajes de algún tren. Son casos de sabotaje típico, que se intentan para dañar el material.

El señor Vaquero terminó elogiando la labor del gobernador civil, señor Morata, quien ha interpretado, dijo, exactamente su circular sobre el paro obrero.

Entierro del duque de Miranda

A las once de la mañana se ha verificado el entierro del exmayordomo mayor de Palacio, duque de Miranda.

Acudieron al acto numerosas personalidades.

El cadáver fue sacado de la capilla ardiente y colocado en el auto-estufa por servidores del finado.

Recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Isidro.

El baile de la Asociación de la Prensa de Madrid

En el Teatro de la Zarzuela se celebró anoche el baile a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Desde las diez de la noche, la animación ha sido extraordinaria, estando

Los señores Vaquero y Jalón despachan con el jefe del Gobierno, y éste les concede dos días de permiso.—En breve circularán coches nuevos de Correos y se establecerá un servicio de pequeños paquetes.—Un mozo de la Compañía del Norte, condenado a cadena perpetua.—Escandaloso atraco en Barcelona.—Dos guardias y otras personas, heridas

El Sr. Vaquero visita al señor Lerroux

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas a mediados que había visitado al señor Lerroux, pues había días que no había hablado con él y aprovechó la ocasión para poner al día los asuntos de su departamento.

También nos dijo que había conferenciado con el director general de Seguridad.

La suscripción pública.—Los coches de Correos

En la Presidencia coincidieron los señores Vaquero y Jalón.

Cuando éste terminó de conferenciar con el jefe del Gobierno, nos dijo que había ido a hablar con el señor Lerroux de la suscripción para la fuerza pública en vista de los comentarios que hacen algunos periódicos sobre el particular.

La ponencia ministerial designa al efecto ha terminado su labor y sólo falta que los jefes de cuerpos remitan los informes necesarios para enviarles el dinero y que sean ellos los que lo distribuyan.

Aún no he desechado mi propuesta de un reparto proporcional, porque sigo entendiendo que hay diferencias entre los que han intervenido en los hechos de armas y los movilizados que no han sufrido quebranto alguno.

—¿Qué hay de la quema de vagones?—

—Por lo que afecta a mi departamento, solo hay que lamentar la pérdida de un coche ambulancia, pues los otros son mixtos de equipajes, que llevan un pequeño departamento para correspondencia.

Pronto se pondrán en circulación coches nuevos y tengo el propósito de montar un servicio de pequeños paquetes.

El Sr. Lerroux queda de centinela

El presidente del Consejo nos ha dicho que le habían visitado los ministros de Gobernación y Comunicaciones y que la entrevista no había tenido importancia política.

El señor Vaquero vino a pedirme permiso para marchar a Córdoba, y el señor Jalón para ir a una finca del señor Alvarez Mendizábal en la que pasará dos días de caza.

Naturalmente que yo he accedido a sus deseos y les he dicho que marchen tranquilos, pues yo me quedo aquí de centinela.

Audiencias

El presidente de la República ha recibido al ministro de Agricultura, al alto comisario de España en Marruecos, a varios diputados socialistas que le pidieron que no se apliquen más penas de muerte y que sean indultados los condenados, y a otras personas.

Notas militares

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, publica lo siguiente:

Ascensos

Se concede el empleo superior in-

Concursos

Una vacante de capitán de Ingenieros, en el Parque Central de Automóviles.

Una plaza de capitán de Artillería, en la Sección de Costa de la Escuela de Tiro.

PROVINCIAS

Accidente de automóvil

TARRASA.—Un automóvil ocupado por el comandante Sánchez Plaza, que iba a asistir a un Consejo de guerra, sufrió un accidente.

El comandante y el alférez secretario don Modesto Palacios, resultaron con heridas graves.

Incendio en un tranvía

BARCELONA.—Dos individuos armados de pistolas asaltaron un tranvía y le prendieron fuego con un líquido inflamable, causando en el coche pequeños desperfectos.

De los pasados sucesos

GIJÓN.—Se está instruyendo causa contra el ingeniero don Fernando Caballé, por injurias al Ejército, y contra Encarnación Acebal, que albergó en su casa al presidente de uno de los comités revolucionarios.

Condenado a cadena perpetua

OVIEDO.—En el salón de actos de la Diputación provincial se ha celebrado un Consejo de guerra contra Julio Díaz García, mozo de tren de la Compañía del Norte, detenido en Palencia porque el 5 de Octubre se dirigió a Ujo en un tren y se puso a las órdenes de los revolucionarios.

De allí marchó a Oviedo y tomó parte en el asalto a la fábrica de armas y en el tiroteo contra los guardias de asalto.

Una vez terminada la revolución huyó, siendo detenido en Palencia.

Dijo el procesado que la declaración suya que figura en el sumario la prestó ante los malos tratos de que era objeto.

El fiscal solicitó que se le impusiera la pena de cadena perpetua y el defensor la absolvió.

El Tribunal se retiró a deliberar, y dictó sentencia de acuerdo con la petición fiscal.

Reunión clandestina, sorprendida

BARCELONA.—La Policía ha sorprendido a unos individuos que se hallaban reunidos clandestinamente en un local de la calle de Pérez Ayala. Practicado un registro, se encontró un fichero completo de los obreros que trabajan en Cataluña en el ramo textil y fabril, «carnets» del Sindicato autónomo de dicho ramo y «carnets» de la U. G. T. También recogió la Policía numerosos documentos, que han de ser examinados detenidamente.

Fueron detenidos los siete individuos que se hallaban reunidos.

Pidiendo un nuevo Hospital

OVIEDO.—El gobernador ha interesado del ministro de la Guerra la construcción en Oviedo de un nuevo Hospital militar en los terrenos que hace tiempo adquirió el Ayuntamiento, ya que ahora será necesario en virtud del aumento que va a sufrir la guarnición de la plaza.

Otras noticias

OVIEDO.—Se ha despedido del gobernador el jefe de la oficina de investigación de enlace de la Dirección general de Seguridad, capitán Santiago, quien habló con el señor Velarde de la reorganización de los servicios de policía.

—El lunes se celebrará en el Ayuntamiento una asamblea de Municipios hulleiros para tratar de la cobranza del impuesto sobre la producción de carbón.

Hundimiento en una carretera

TOLEDO.—Las autoridades de Navalmarales solicitan medidas con urgencia por haberse registrado un hundimiento en una gran extensión en la carretera que atraviesa el pueblo, al pasar una máquina apisonadora.

Con este motivo quedó al descubierto una cueva que se ha llenado de agua y que constituye un serio peligro para las casas inmediatas.

Un guardia civil, agredido a tiros, hace huir a los pistoleros

MALAGA.—El guardia civil de la Comandancia de Málaga, Luis Gemar Peláez, que presta sus servicios en el grupo de requisitorias, procedió anoche, a las nueve, en virtud de orden superior, a la detención de Antonio Pérez Gálvez, de veintisiete años, supuestamente complicado en hechos de carácter extremista.

El guardia condujo al detenido al cuartel de Nátera, y cuando bajaba la rampa del puente de la Libertad, para tomar la dirección de dicho cuartel, se vio súbitamente agredido a tiros por dos individuos que estaban apostados tras una barandilla de hierro.

Dándose cuenta de que los propósitos de sus agresores eran apoderarse del detenido que llevaba, sacó su pistola e hizo frente a los desconocidos, disparando contra ellos nutridamente. El tiroteo se prolongó unos minutos, hasta que el valeroso guardia, que había obrado con loable serenidad, logró los dos fines primordiales de aquellos momentos: que el detenido bajo su custodia no fuera libertado, y que los agresores tuvieran que huir, fallidos sus propósitos.

Cuando cesó el tiroteo, se comprobó que el detenido se hallaba herido, así como la niña Basilia Cabello, de once años, que transitaba por aquellas inmediaciones, y que fue alcanzada por uno de los proyectiles de los sucesos de referencia; Antonio Pérez fue trasladado al Hospital Civil, donde se le apreció una herida en el muslo derecho, de pronóstico reservado. A la niña Basilia Cabello, que fue asistida en la Casa de Socorro, se le apreciaron lesiones leves. Tanto la Benemérita como la Policía, practican activas pesquisas para la detención de los agresores.

Una conversación con don Santiago Alba

SAN SEBASTIAN.—Un redactor de «La Voz de Guipúzcoa» ha celebrado una entrevista con el presidente de las Cortes, que, como es sabido, se halla en San Juan de Luz.

—Nada de política—comenzó diciendo el señor Alba—en estas diminutas vacaciones. Me he marchado de Madrid para descansar totalmente. Ha habido días, en las semanas últimas, que he permanecido en la presidencia de la Cámara seis horas seguidas.

En Madrid no puedo descansar. El Parlamento sólo se cierra, pudiéramos decir, nominalmente. Hay afluencia de diputados, reuniones, nerviosidad periodística.

—Pero, ¿no va usted a París?—

—No. Acaso realice una brevísima excursión a Burdeos, y esto por asuntos familiares. La semana próxima estaré de regreso en Madrid.

—¿Nada, pues, de gestiones en torno al por ahora fracasado convenio comercial con Francia?—

—En absoluto.

—¿Cree usted, don Santiago, que es menester reformar el Parlamento?—

—Ya sabe usted—nos respondió—que esa es una de las cuestiones que los gobernantes tienen planteadas.

—Usted, don Santiago—añadimos—tiene una vocación indeclinable por los problemas de alta economía nacional. ¿Cómo cree usted que deberían abordarse para una misión de Gobierno?—

El señor Alba, demora su respuesta. No se niega, ni mucho menos a esclarecer su pensamiento en torno a estas cuestiones de capital trascendencia española.

—Yo no puedo hablar de la política circulante, por mi misión de presidente de la Cámara...—

—Además—le interrumpimos—, es usted vicepresidente de la República...—

—Bien. Aduce usted un precepto constitucional... Pero no es por eso, principalmente, por lo que yo me niego a hablar de la política de los partidos. Sin embargo, los temas que me ha planteado atraen mi interés y le prometo esclarecerse los dentro de pocos días. Conozca usted, textualmente, mi opinión.

—Y, por el momento, don Santiago, ¿qué es lo que resume su pensamiento

Próximos consejos de guerra

SAN SEBASTIAN.—El comandante militar, ha facilitado una nota, anunciando Consejos de guerra que tendrán lugar el próximo día 12: uno contra Alejandro Otero Ruiz, de San Sebastián, por el delito de insulto a la fuerza armada, y otro, contra Saturnino Bravo, y 13 más, por los sucesos ocurridos en Arechavaleta, los días 5 y 6 de Octubre durante los cuales los revolucionarios fueron dueños de aquella localidad.

Parece que en este último, se solicita por el fiscal la imposición de varias penas graves.

Una estación para autogiros en Madrid

LONDRES.—El Corresponsal de «El Debate» ha celebrado una entrevista con el ingeniero señor Cierva y le ha dicho lo siguiente:

Madrid puede ser la primera ciudad que disponga de una estación para aterrizaje de autogiros.

El techo (cubierta o cobertizo) ha sido ya trazado por un arquitecto español muy conocido, en combinación con el señor La Cierva. La parte inferior será usada probablemente como una estación terminal para ferrocarril o para autobuses. Con estas facilidades, el vuelo en autogiro podría llegar a ser usado como un pasatiempo popular, así como para llevar viajeros o carga de la ciudad a puntos cercanos a ella.

«El autogiro es, con relación al avión o aeroplano, lo que el automóvil es con relación al ferrocarril», dijo el señor La Cierva. «No hay duda de que el autogiro se puede usar muy ventajosamente en servicios de larga distancia; pero abrigó la confianza de que también puede llegar a ser muy útil para el tráfico a cortas distancias», agregó el señor La Cierva. Y siguió diciendo: «Desde luego, puedo garantizar a usted que puedo llevarle en uno de mis autogiros y aterrizar en un espacio de una media milla, en cualquier casa de campo a la que usted quiera llegar». «La principal dificultad en el desarrollo del autogiro es que los ligeros de aterrizaje son muy insuficientes». «Una vez que esté construida la estación terminal en Madrid, España podrá impulsar intensamente el autogiro en relación con los demás países, pues actualmente solo hay en uso unos ocho de estos aparatos, mientras que en Inglaterra, por ejemplo, hay ya cuarenta. En América (Estados Unidos) se construirán dos estaciones de aterrizaje, que estarán preparadas para cuando el autogiro llegue a ser un medio popular de navegación aérea».

Los funcionarios de Comunicaciones y los médicos, en huelga.—Tropas acuarteladas.—La Universidad ocupada militarmente

HABANA.—A las siete de la tarde los telegrafistas y los empleados de Correos dejaron de trabajar. La huelga de empleados de Comunicaciones es completa en toda la isla. Los médicos y las enfermeras del Hospital de Urgencia también se han declarado en huelga, dejando el personal mínimo para atender a las necesidades de los pacientes.

En Santo Espíritu ha estallado una bomba, que ha causado importantes daños en las oficinas de Correos. En la provincia de Matanzas, las tropas y la Policía custodian todos los edificios públicos.

Seis desconocidos armados, han destruido una estación de radio del centro de la ciudad.

En Santiago, se han declarado en huelga los funcionarios de Recaudación de impuestos. Las tropas están acuarteladas.

El Gobierno ha dispuesto que las Oficinas de Recaudación de Impuestos e Ingresos Nacionales, sean custodiadas militarmente. Todos los funcionarios de Recaudación de impuestos y contribuciones que se han declarado en huelga, han sido dejados cesantes.

Los periódicos que publican noticias alarmantes e incetan al desorden, serán suspendidos.

HABANA.— Más de un centenar de

Soldados, han entrado y ocupado la Universidad, expulsando de ella a 500 o 600 estudiantes.

Se cree que en los terrenos de la Universidad, hay una cantidad considerable de municiones, de las que desea apoderarse el Gobierno.

Ultima hora

La comisión revisora de los servicios traspasados a la Generalidad

A las cinco y cuarto, llegó a la Presidencia el subsecretario Señor Moreno Calvo, manifestando a los periodistas que acudía a presidir la reunión de la comisión revisora de los servicios traspasados a la Generalidad.

Un atraco seguido de la explosión de una bomba y de un tiroteo

BARCELONA.—A las dos de la tarde de hoy, se detuvo un automóvil en la calle del Bruch, cerca de la de Trafalgar del que se apearon varios individuos.

Mientras uno se dirigía hacia el centro del pasaje de la industria, donde existe un kiosco, otros se colocaban en sitios estratégicos.

Una pareja de guardias de seguridad, al darse cuenta de los movimientos sospechosos de dichos individuos, se dirigió hacia el pasaje.

Cuando ambos guardias se disponían a dar el alto a los desconocidos, varios salieron corriendo, al propio tiempo que abandonaban un paquete que explotó, siendo alcanzado uno de los guardias y derribado al suelo.

El compañero de éste, hizo fuego sobre los que huían, hasta que alcanzado por las balas de los que se habían situado estratégicamente, cayó también herido.

Los desconocidos, siempre defendidos con las armas, marcaron hacia el lugar en que tenían el automóvil.

De la Delegación de Policía de la Audiencia, salieron varios números, que persiguieron a los desconocidos, pero consiguieron éstos tomar el automóvil y huir.

Durante el tiroteo, se vió un individuo situado en la puerta de la casa número 23 de la calle de Trafalgar, desde la que hacían constantemente disparos con pistolas, sin duda para proteger a los que huían.

Restablecida la calma se acudió en auxilio de los heridos, que son el guardia Juan Pons Subirat, de 27 años de edad, que presenta una herida de casco de metralla en el muslo izquierdo, y otro guardia, compañero del anterior, cuyo nombre se ignora de momento, que sufre heridas en ambos muslos, de pronóstico grave.

Ambos, después de recibir auxilio facultativo, pasaron a la clínica de la calle «La Alifanra».

También se sabe que un pañano llamado Alfredo Arjón, empleado municipal, presenta una herida de pronóstico reservado en el varizal derecho.

La explosión del paquete que arrojaron los individuos citados, lo fue por el que había descendido el último, y produjo destrozos en el kiosco del pasaje y en algunas casas, con la consiguiente alarma.

Nuevos detalles del suceso señalan que en la calle de Bailén, unos pistoleros se subieron a un automóvil que ocupaban dos empleados de la fábrica de harinas «Nietos de Andrés Gallart», y se apoderaron de nueve mil pesetas, huyendo en otro coche.

Uno de los empleados descendió del vehículo y pidió auxilio a la Jefatura de policía, mientras el otro perseguía a los pistoleros.

Al llegar frente a la delegación de policía de la Audiencia, señaló el empleado al auto que ocupaban los ladrones y salieron fuerzas, entablándose el tiroteo y resultando los heridos que ya se conocen, a los cuales hay que agregar Mariano Millán.

La policía practica gestiones para descubrir a los autores del hecho.

Un documento de Lope de Vega

SEVILLA.—El investigador don Celestino López Martínez ha encontrado en el archivo de protocolos un documento interesante relacionado con Lope de Vega.

Se aclaran en él las dudas de las supuestas relaciones de Lope con la comedianta Micaela Luján y se compromete a ejercer la tutoría sobre los hijos de ésta, que era viuda.

Un incendio

TARRAGONA.—En Gandesa, en el barrio del Castillo, se declaró un incendio en un pajar, corriéndose a una casa, que quedó destruida.

Entre los escombros fue encontrado el cadáver de José Villafraña.

Intento de atraco

TOLEDO.—En el domicilio de Luis Morato, en el pueblo de Romeral, se presentaron cuatro o cinco enmascarados y pidieron al criado Antonio Calvo que llamase al dueño, pues se había puesto enferma una caballera.

Cuando acudió Luis, los enmascarados, armados de pistolas, le exigieron el dinero que había en la casa, a lo que se negó.

Una mujer comenzó a pedir auxilio y los atracadores hicieron varios disparos, sin consecuencias, dándose seguidamente a la fuga.

BOLSA DE MADRID

DIA 8		DIA 8	
Interior	73 80	Banco de España	563'00
Exterior	87'40	Hipotecario	267'50
Amortizable 4%	83'60	Hispánico Americano	161'00
5% antiguo	96'00	Español de Crédito	190'00
5% 1917	92'75	Central	75'00
1926	100'90	Río de la Plata	84'00
127 con Imp.	93'60	Ferrocarril del Norte	269'50
1927 libre	102'25	Idem Idem Obligaciones	59'19
Interior	101'55	Idem M. Z. A.	202'75
Anter hipotecario 4%	89'25	Idem Idem Obligaciones	235'00
5%	97'40	1.ª hipoteca	243'75
6%	106'25	Alicantes, Obligaciones	40'50
Exterior	48'40	Azucareras preferentes	90'75
franceses	238'37	Idem ordinarias	221'00
suizos	71'87	Fabacaleras	75'25
otros	34'45	Altos Hornos	40'00
diversos	7'29	Otro Felguera	109'25
diversos	60'50	Telefónica Nacional	109'50

PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MAQUINAS PARA COSER



LA SDA. A. COOP.
ALFA
garantiza sus máquinas de coser de todo defecto de construcción o materiales por diez años.
Ha tenido en cuenta todos los perfeccionamientos mecánicos y manufactureros para fundar su crédito industrial sobre la más alta calidad de sus productos.
Pida un catálogo gratis a
MAQUINAS DE COSER ALFA
EIBAR (ESPAÑA)
REPRESENTANTE.

D. Restituto Garrido, Sombrerería, 35
y
D. Bernardo Valladolid, Hospital del Rey, 10
BURGOS

AVENIDA
(TEATRO CINE)

Mañana, a las 7'15 y 10'30
Proyección de la sensacional película titulada

O todo o nada

Sensacional drama, interpretado por JAMES CAGNEY y MARIAN NIXON
Precios populares
BUTACA

60 céntimos

El domingo: ESTRENO de la hermosísima película española

UNA SEMANA DE FELICIDAD

Es la historia de siete días de amor, canciones y romanticismo
Nada comparable con los vales y canciones de la gran película española

UNA SEMANA DE FELICIDAD

Orgullo de la cinematografía nacional
Habla en ESPAÑOL por RAQUEL RODRIGO y ANTONIO PALACIOS.

El lunes: La gran comedia musical
Sueño dorado

Por la pareja ideal Lillian Harvey y Henry Garat

Próximamente: Lo mejor de lo mejor
Una canción, un beso y una mujer. Los crímenes del museo: - I. F. I no contesto. - Yo he sido espía.
Superproducciones todas que maravillan, encantan y sugestionan.

Coliseo Castilla

Mañana, a las 7 y 10'15
PROGRAMA DOBLE

1.º **La piedra maldita**

La más misteriosa historia de detectives

2.º **ESTRENO**

A batacazo limpio
Asunto de gran emoción

El domingo: Presentación de Marta Eggert y Hans Jaray en la gran opereta sentimental

VUELAN MIS CANCIONES

La más bella comedia musical llevada a la pantalla es, ha sido y será

VUELAN MIS CANCIONES

Un bello homenaje a la memoria del inmortel Schubert

VUELAN MIS CANCIONES

Apresúrese usted a encargar sus localidades para presenciar el domingo el éxito del siglo.

VUELAN MIS CANCIONES

El miércoles: se proyectará en este Coliseo la gran superproducción española, serie «Oro Nacional»

El agua en el suelo

Interpretada por los notabilísimos artistas españoles Maruchi Fresno y Luis P. ña.

Novedades en librería

Muy en breve se pondrá a la venta un interesantísimo libro, debido a la pluma del profundo escritor ADOLFO DE SANDOVAL, que se titula:

El hombre que necesita España

Acaba de publicarse, y ha merecido una entusiasta acogida. Precio: 5 pesetas

Militares, militaradas

del culto abogado GUILLERMO CABANELLAS. 1,50 pesetas.
Obras de la señorita HILDEGART, a 4 pesetas una:

Venus ante el derecho
Opiniones de mujeres

Lea usted la obra de A. Hoyos y Vinent, con prólogo del doctor Marañón,

Sangre sobre el barro

Y por A. Vidal y Moya y F. Grases Vidal.
Precio: 5 pesetas.

Comentarios a la ley del divorcio

La obra, compuesta de dos tomos, 5 pesetas.

Se sirve a reembolso

Pídase en librerías o en

EDITORIAL CASTRO, S. A.
Carabanchel Bajo.-MADRID

Garage «EL FRANCÉS»

El que más barato y mejor género tiene

50 por 100 de rebaja

Nuevos modelos de bicicletas año 1935

Modelo corriente El Francés	155	Special con cambio y tubulares	267
ormal	177	Special duroaluminio	325
Cycles Blanco normal	190	Morales, Orbes, B. H., G. A. C., ECO	
Special Blanco Carrera	225	Peugeot, Selecta Roburst y otras muchas	
Specia con tubulares	240	más a precios nunca vistos.	

Cubiertas a 6'95 y cámaras a 2'95

El que monta una bicicleta «Blanco» anda el camino y llega a su destino

No confundirse: Garage «El Francés», Vitoria, 13. - BURGOS
(junto a la Farmacia Militar)

Aguas y Balneario de Cestona

Sociedad Anónima
CESTONA (Guipúzcoa)

Aguas minero-medicinales, únicas indicadas con éxito maravilloso para las enfermedades del hígado, intestinos, estreñimiento, neurastenia, artritis, estómago, bazo, etc.; etc.

El Carisbad de España

Declarado de utilidad pública el año 1792

De venta en todas las farmacias y droguerías, en todas las épocas del año. Temporada oficial del Balneario, desde el 15 de Junio hasta el 30 de Septiembre.

Hoteles del Balneario

Cuatro pertenecientes a la Sociedad propietaria del Balneario, instalados con los últimos adelantos de confort e higiene.—Espaciosas habitaciones para 500 huéspedes, con agua fría y caliente en todas ellas.—50 HABITACIONES CON CUARTO DE BANO INDEPENDIENTE.—Restaurant.—Ascensores.—Salones de lectura, etc.

Itinerarios

Para viajeros procedentes de la línea del Norte: Estación Zumárraga.—Para la línea de los Vascongados, de Bilbao a San Sebastián: Estación Zumaya.

El ferrocarril eléctrico del «Urola», de Zumárraga a Zumaya, se une con el Norte en Zumárraga y en Zumaya con el de los Vascongados, pasando por Cestona, con estación en el mismo Balneario, llamada CESTONA-BALNEARIO.

Pídanse noticias directamente a las Oficinas instaladas en el mismo Balneario de Cestona (Guipúzcoa).



lo más práctico y moderno en maquinaria y hornos de panadería.

LISIDRO JOVER
LOGROÑO
TELEFONO 1382. C.VILLAMEDIANA

Nueva academia de corte y confección

Bajo la dirección de la

Srta. Nieves Marín Quevedo

Profesora titulada por el Centro de Instrucción Comercial de Madrid

Calle Lain-Calvo, 14.-Burgos

Se confeccionan vestidos de encargo y se admiten alumnas a precios módicos
Formalidad, esmero, prontitud y delicado gusto artístico

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrán del puerto de SANTANDER

Vapor «Orbita» el 17 de Marzo

Motonove «Reina del Pacífico» el 16 de Abril

Vapor «Orduña» el 12 de Mayo

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga

Para toda clase de informes dirigirse a sus agentes en SANTANDER

Hijos de Basterrechea

Paseo de Pereda, 9

CASTELLANOS

Favoreciendo vuestra industria regional (siempre que compita en precio y resultado), defendéis vuestros intereses al dejar más próxima la peseta; y esto pasa si compráis el «ENGORDE CASTELLANO LIRAS» para desarrollo y engorde del ganado vacuno, mular, caballo y lanar, siendo especial para cerdos y aves.

Para lustroso, más apetito, con 5 céntimos de gasto en tres plenas.
De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN FABRICA

libros rayados

cajas de cartón

E. MARTINEZ

LAIN-CALVO, 12.-BURGOS

Mayores — Diarios — Copiadores
Libros de hojas cambiabiles rayados de todas clases

ENCUADERNACIONES

Precios económicos

CALLOS

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza de San Ildefonso, 8
MADRID

MAÑANA, ULTIMO DIA
de la gran oportunidad de compra en la
LIQUIDACION
que por fin de temporada están realizando
ALMACENES SANTAMARIA
CASA DEL CORDON
¡¡ULTIMO DIA!!

Folleton del DIARIO DE BURGOS (249)

LA AGONIA DE UN DESPOTA
(Ultimos días de Felipe II)

ese hidalgo...
—¿Y para qué queréis saberlo?
—Como la corte está tan pronto en Madrid como en el Escorial, conozco a muchos caballeros, y podría suceder lo mismo con ese, en cuyo caso no me equivocaría...
—Con la corte iba el hidalgo en cuestión cuando reinaba don Felipe II.
—Pues tened por cosa cierta que lo conozco.
—Se llama Faustino Munilla.
—¿El señor Faustino!...
—Debéis haberlo visto más de una vez.
—Y no ignoro ciertas cosas que de él se decían, pues aunque en tiempos del difunto rey tuvo aposento en palacio, nadie sabía con seguridad qué clase de empleo desempeñaba. Por lo que puede entender, el señor Faustino es muy astuto, y además... En fin, cuando mi casa ha honrado, ha molestado poco y ha pagado bien, y lo demás no me importa.

—Si le debéis favores...
—Ninguno.
—Puesto que le conocéis, no es posible el error.
—Apenas se presente, os avisaré.
—Y os advierto que si no sois llamado como una piedra, en vez de recompensaros con escudos de buena ley, me complaceré en nombrar vuestros hijos a cintarazos, porque a mí me gusta hablar más con las manos que con la lengua.
Al decir esto, Andrés fijó una mirada penetrante y casi amenazadora en el posadero.
Este dijo:
—No tendréis motivo para enojaros, pues sin necesidad de amenazas ni de ofrecermos recompensas, he de servirlos con lealtad, porque comprendo que al hacerlo así sirvo también a este noble caballero, que ha sido muy generoso conmigo.
—Soy su criado y por consiguiente

mis asuntos son los suyos. Mañana partirá mi señor aquí presente, en compañía de su antiguo escudero, y yo me quedaré hasta que venga el hidalgo.
—Pues no os molestéis en decírmelo más.
—Arreglad la cena, porque el hambre nos mortifica.
—Y os daré un vino que no lo habéis probado en toda vuestra vida.
—Así reconoceré que sois un gran hombre.
—Bien sirvo a quien bien me paga. El posadero no se permitió un instante de reposo.
Cenaron nuestros amigos.
Antes de que amaneciese, partieron don Guillén y Ferrán, porque necesitaban llegar temprano al bosque.
Andrés, cuando almorzó, se entretuvo en hablar con el huésped, pues se aburría solo.
Con tanta impaciencia esperaba la vuelta de don Guillén como la llegada del hidalgo.
Al medio día se asomó a una ventana el sirviente.
Pocos minutos después vió que por el lado del Escorial llegaban dos viajeros.
Eran el amante de doña Isabel y Ferrán.
Ninguna desgracia les había sucedido.
Entraron en la posada para descansar y comer.

Así lo hicieron.
A las tres de la tarde se despidieron de Andrés y continuaron su viaje hacia Madrid.
Aún no hacía media hora que caminaban, cuando al volver un recodo del camino encontráronse con otro viajero que iba en contraria dirección.
—¡Por Dios vivo!—exclamó el caballero.
Se tornó sombría la mirada de Ferrán.
El otro viajero exhaló un grito de terror.
Era el señor Faustino Munilla.
Creyó que había llegado el último momento de su vida.
Dejándose llevar del instinto de conservación, clavó las espuelas en los ijares de su caballo que partió al galope, pasando por entre los otros dos.
—¡Miserable!—murmuró sordamente el caballero.
—Es colarde como todos los que no tienen la conciencia tranquila—dijo Ferrán.—Huye de nosotros y no sospecha que al huir se acerca a quien ha de tratarlo sin compasión ni generosidad.
—Dios lo libre de provocar la cólera de Andrés—repuso el caballero.
—Dejadlo.
El señor Faustino desapareció entre una nube de polvo.
Cuando se convenció de que no le seguían, empezó a respirar libremente y refrenó su cabalgadura.

El miserable no comprendía la generosidad de sus nobles víctimas.
Lo seguiríamos y dejaremos que don Guillén y Ferrán continúen su viaje hacia Madrid.
CAPITULO XCII
Lo que había determinado el hidalgo
Por su desgracia le sucedía siempre lo mismo a Munilla: el miedo lo llevaba a donde el peligro era mayor para él.
—¿Quien le infundía más terror era el criado, y precisamente hacia éste corría por huir de don Guillén y de Ferrán.
No tardó el miserable en llegar a la posada.
Entró y descabalgó.
—Ya lo tenemos aquí—dijo el huésped.
Haciendo profundas reverencias se acercó al hidalgo, tomándose las riendas y diciendo:
—Voy a llevar el caballo a la cuadra, y vos disponed de lo que os parezca mejor.
—Necesito aposento para descansar, y también comida.
—Todo lo tendréis.
—¿Hay muchos viajeros en vuestra casa?
—Nada más que uno—respondió el huésped.

—¿Quién es?
—No lo conozco, ni sé de dónde viene ni a dónde va, porque no me lo ha dicho, ni me ha parecido bien preguntárselo. Parece un hombre honrado y sencillo, y en su habitación (sueca sin molestar a nadie).
—Otras dos personas tienen haberse detenido aquí hace poco.
—Y otras muchas—dijo el posadero.—Me refiero a las que he encontrado camino de Madrid.
—Entiendo.
—Un caballero y un criado.
—Es verdad.
—¿Lo conocéis?
—No, señor hidalgo.
—Pero debéis recordar que otras veces ha estado en vuestra casa.
—Me parece que sí.
—Acomodad mi caballo y llevadme a mi aposento.
Pocos minutos después se acomodaba Munilla en la habitación inmediata a la que ocupaba Andrés.
Mandó que le preparasen la comida y le preguntó al posadero:
—¿Sabéis dónde está la casa de campo que habita el noble don Juan de Ramales?
—No hay nadie que lo ignore en toda esta comarca.
—¿Y creéis que podré llegar antes de que cierre la noche?
—Eso depende de la prisa con que caminéis; pero si os deteneis para comer y dejáis que vuestro caballo mar-

PAGINA AGRICOLA Y MERCANTIL

MERCADOS

De Burgos

Cereales

Apenas si se han registrado entradas en el mercado de hoy, siendo las más numerosas en yerbas.

Trigo, 80 reales fanega.
Yeros, 66 y 67.
Avena, 30 y 31.
Cebada, 45 y 46.
Alforfas, 50 y 52.
Algarrobas, 64.

Abastos

Mercado Cubierto

Queso duro, 4,50 pesetas kilo.
Idem blanco, 2,00.
Huevos, 2,50 docena.
Gallinas, de 14 a 16 pesetas el par.
Gatos, 7 y 8.
Conejos caseros, de 5 a 6.
Pichones, 3,00 pesetas par.
Patatas encarnadas, 2,50 arroba.
Idem blancas, 2,00.
Peras, 1,80 el kilo.
Manzanas, 0,30, 0,70 y 0,80.
Naranjas, 0,30, 0,40 y 0,50.

Pescaderías Vivar

Panchos, 1 peseta kilo.
Sardinas, 0,90 y 1.
Anchoas, 1.
Besugos, 2.
Abadejo, 1,80.
Pescadilla, 1,80 y *2.

Mercado de ganado

Bueyes, 13 pesetas proba.
Terneras, 2,00 pesetas kilo.
Corderos, 1,25 y 1,30.
Lechazos, 2,00.
Ovejas, 1,20 y 1,30.

Diario de Burgos

APARTADO DE CORREOS, 46

La Solana de la Plata
venta económica de hortalizas en las fincas

Camino de la Plata

De la provincia

POZA DE LA SAL

Centeno, 62 reales fanega.
Cebada, 52.
Mueles, 68.
Yeros, 72.
Avena, 36.
Alforfas, 20 celemin.
Patatas, 7 reales arroba.
Vino tinto chacolí, 8 pesetas cántara.
Idem claro, 8,50.
Corderos al desete, 240 reales.
Idem de seis meses, 25 pesetas arroba.
Ovejas, 200 reales.
Corderos, 220.
Corderos fechales, 8 pesetas kilo.
Piel de cabrito, 12.
Idem de cordero, 4.

LERMA

Trigo mocho, 80 reales fanega.
Centeno, 52.
Cebada, 46.
Algarrobas, 62.
Yeros, 62.
Avena, 32.
Mueles, 54.
Harina de primera, 65 pesetas los 100 kilos.
Idem de segunda, 63.

PARA ARTICULOS DE LIMPIEZA



OTROS MERCADOS

VALLADOLID

Trigos.— Por la Junta local de Contratación en trigos, se han hecho ayer las operaciones de venta siguientes:

De candeal dos vagones.
De manitoba, 89 quintales métricos.
Otros granos:
Centeno, 34.
Cebada, 31.
Avena, 28.
Algarrobas, 35,50.
Yeros, 35.
Todo pesetas los 100 kilos sin envase.
Harinas.— Seleccionadas, 63 y 64.
Integrales, 62.
Segundas, 60.
Todo pesetas los 100 kilos con sacos.
Salvados.—Tercerillas, 43 y 45.
Cuartas, 38 y 40.
Comidillas, 30.
Salvado, 34.
Todo pesetas los 100 kilos con envase.

BARCELONAA

Con tanta concurrencia se celebró la sesión en este mercado, pero las transacciones fueron con poca diferencia de las de otros días.

En trigos, esta fabricación sigue a la expectativa, por lo que todavía pueda decretarse, y por lo tanto, lo que se practica es sin importancia alguna y con preferencia, por género disponible. Las ofertas seguían igualmente regulares, y con precios sostenidos por algunas procedencias mientras en otras, podía apreciarse mejor interés para registrar operaciones. Esperamos oportunidad para ver más claro lo que ocurre con esta materia prima y quizá entonces podamos indicar algo más que por hoy no es posible.

Las harinas siguen con igual cotización, pero la demanda, es muy reducida. Como las existencias son en número respetable, y el interés en vender cada día se acentúa más, no nos sorprenderá que alguna clase de linar un poco.

El maíz seguía sostenido, pero con poco deseo por parte de los consumidores; sin embargo anotamos unas ventas en género de la parte de Lérida, a 39 pesetas sobre vagón salida.

En yeros también registramos unas operaciones regulares, tan sólo en procedencia Castilla, al precio de 36 pesetas sobre vagón origen.

La cebada y avena, con poca demanda, y lo poco que llegó a concertarse lo fué a los precios de 30 y 26 pesetas respectivamente, sobre vagón Extremadura.

En los demás géneros, no hubo nada de particular.

MORATA DE JALON (Zaragoza)

Sigue el mercado sumido en la mayor de las paralizaciones.

No se vislumbra posibilidad alguna que le permita salir de esta desanimación.

Las pocas operaciones que se han efectuado, en lo que va de campaña, oscila entre 35 a 39 pesetas el alquél, de 120 litros para los vinos de 15 hasta 18 grados.

Cotizaciones:
Trigo, a la tasa.
Maíz, 11 pesetas fanega.
Centeno, 12.
Cebada, 10.
Avena, 8.

INTERESES DEL LABRADOR

En beneficio de la riqueza nacional

Por Ramiro Villarino y Campero

En una grandísima proporción, hallamos, si se trata de estudiar seriamente la potencia productora de nuestra patria, los terrenos que por su condición etnológica por la adversa climatología que les corresponde y por variadas modalidades físicas, químicas y atmosféricas no son aptos para el cultivo cereal, para el de leguminosas, ni para el cultivo arbóreo, aun cuando nos contentáremos con el forestal.

Millares de hectáreas del suelo nacional resultan prácticamente inútiles: es decir, que no es realmente la superficie nacional, la medida y consiguientemente mapas y catastros, puesto que esos millares de hectáreas, o no contribuyen, en absoluto, a incrementar la riqueza patria, o esa contribución al nacional acervo es ínter a la que oquiera ser.

Los extensos predios—saladares, charcales, estepas, salinas en sus múltiples variedades—que nada producen porque las sales que adoran impiden toda vegetación, o si algunas permiten, es con una avara parsimonia pueden verse transmutadas en pastizales modestos por el momento, y de un gran valor en el futuro.

En el planeta existen territorios semejables a los áridos secanos de España, situados en idénticas o muy parecidas latitudes y altitudes; cargados de agua de lluvia y naturalmente de posibilidad de riego artificial, y como el entendimiento humano sobrevive y mejora los defectos de la naturaleza ha buscado y hallado, y luego ha perfeccionado, vegetales que en tales adversos medios vivan y prosperen, con beneficio para la ganadería, sin cuya prosperidad—hermana por doble vínculo de la agrícola—ningún pueblo puede vivir.

De estos vegetales, resistentes, a los alcañales, y a las safas, se conoce ya una lista, ciertamente no muy extensa, pero suficiente para comenzar los ensayos en grande.

Del Sur de Africa, ha sido extraída una forrajera que los ingleses han denominado con el nombre de Cecil Rhodes—Rhodes grass y han logrado de ella en buenas condiciones de humedad natural del suelo, aunque insuficiente esa humedad para el cultivo cereal, hasta 20.000 kilogramos de forraje, con un mínimo en los terrenos de inferiores condiciones de 2.500 kilogramos.

Esas cifras son un bello amanecer para la ganadería española, que agoniza por falta de pastos naturales y de forrajes verdes o henoificados.

Y como quiera que, y a lo indicamos en principio, son varios los vegetales suficientemente estudiados y cultivados al fin propuesto, ya son conocidos tipos que viven y prosperan en bajas y altas latitudes y en las más variadas altitudes y que soportan bien las heladas.

Y también conocemos, ya una aceptable cantidad de tales plantas que son susceptibles de ser periódicos, hasta el número de seis y plantas persistentes, que, una vez sembradas, y logradas, mantienen el pastizal para ser consumido a piezo, en las condiciones usuales.

Es decir, que podemos ganar para España, una superficie superior a algunas de las colonias que por mepora de nuestros gobernantes hemos perdido.

Algo así como lo que se está haciendo en Italia con las lagunas Pontinas, con la ventaja para nosotros de que en nuestro caso, no es preciso acometer las grandes y costosas obras que es forzoso realizar en la nación hermana de raza.

La riqueza ganadera nacional, bien merece que nos detengamos a pensar el asunto.

En más de dos mil millones de pesetas ciframos la producción zootécnica nacional destinada a la alimentación y son más de trescientos los millones de pesetas que pagamos al extranjero para traer a España productores varios de esa clase, cuya obtención no es posible hoy para nosotros, porque carecemos de pastos y forrajes suficientes para incrementar adecuadamente nuestra ganadería.

No es, ciertamente obra que requiera corto espacio de tiempo, pero ello no es razón para diferir su comienzo.

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico con taller de su propiedad, del reputado y bien conocido ortopédico

Jesús de Grado VILLADIEGO (Burgos)

Se construye y arregla toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de Pott y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y medicales para cada caso.

Aparatos herniarios sistema «TALISMAN»

construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia.

Precios económicos

En BURGOS estará dicho especialista el día 1 y 15 de cada mes, en el HOTEL UNIVERSAL, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, donde facilitará gratuitamente y con sumo gusto toda clase de consultas y explicaciones que se le pidan.

¡No confundirse! El día primero y el 15 de cada mes, en el

Hotel Universal

Eleuterio GRANDES ALMACENES Canal-Fuencarral

¡BURGALESES! Si venís a Madrid, no dejéis de visitar a vuestro paisano de Barbadiño Herreros. Se envían muestras gratis.

GENEROS DE PUNTO a precios de fábrica D. H.

Podemos hacerlo por nuestra producción directa en todas las clases. La mejor prueba es visitarnos. Tenemos una gran colección de retortas, artículos de hilo, medias y calcetines de exreleanta calidad.

Domingo Hospital

Sucursal: SPOLON, 44.-BURGOS

Lea las obras de TEOFILO ORTEGA

PARA SU OFICINA PARA SU CASA

encontrará el mueble más adecuado, de construcción sólida y esmerada en

Muebles Angulo

que ofrece condiciones muy ventajosas para su adquisición.

Vea la continua

EXPOSICION

de los modelos más nuevos, que repone sin cesar, donde todo gusto encuentra la más cumplida satisfacción

Calera, núm. 9 - BURGOS

Fábrica: calle de Madrid, 5

Sucursal en Lerma

Agricultores...

Labradores...

Comprad vuestra

herramienta en los

nuevos

Almacenes de Ferretería

Hijo de Ruperto Jiménez

Calle de la Paloma, 11

